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林奮強：「拓嶼」解決居住就業

財爺：適時取消一次性紓困
集中資源拓長遠 避免結構性財赤

曾俊華在文章中指他在剛過去的
農曆新年假期留在家中，為新

財政年度的預算案做準備，並重溫了
過去16年的預算案。他指出，1997
年回歸前後，香港經濟蓬勃，但亞洲
金融風暴於同年第四季爆發，令銀行
體系流動資金緊絀、股市暴跌、消費
市場亦大受影响；經濟增長率從前四
季平均6.6％大幅下降至1.1％，其後
更連續5季錄得負增長，失業率亦從
第二季的2.2％急升，1998至1999財
政年度更因而出現赤字。

財赤累公僕減薪基建延後
曾俊華表示，特區政府當時有充裕
的財政儲備，非但公共服務未有受到
太大影響，更首次採用反經濟周期的
財政政策，推出一次性的退稅及寬免
差餉措施，紓解民困、刺激消費及穩
定失業率。為控制公共開支，公務員
及受資助機構同事更需要凍薪或減
薪，政府部門亦要在不影響服務的前
提下，減低營運成本。
曾俊華指出，香港經濟在2001年後
再次出現轉折，2001至2002財政年
度更錄得破紀錄的633億元赤字，相
當於當年本地生產總值的4.8％，比
率較美國更高，到2005至2006年度
才結束長達5個財政年度的財赤時
期。
曾俊華強調，財赤時期政府無可奈
何地必須暫緩推出一些需要大量資源
的政策及基建項目，但自他在2007年
中接任財政司司長時，政府財政狀況
已大為改善，令各政策局可以有足夠

資源積極落實及推動各項社會建設，
彌補財赤時期的滯後，而近年推出的
多項成熟政策及基建項目，涉及龐大
支出，但當局仍會按「量入為出」的
原則，保持財政穩健。
他指出，雖然政府目前沒有財赤困

擾，但近年遇上自1930年代全球大蕭
條以來最嚴重的經濟衰退，亦為他的
工作帶來不少挑戰。他認為，是次世
紀金融海嘯對環球經濟的破壞力較亞
洲金融風暴更廣泛，但當局採取了
「穩金融、撐企業、保就業」的應對
策略，至今超過2萬間企業受惠，間
接穩住了35萬名僱員的職位，同時又
大力投資基建，創造就業機會，令本
地職位在最壞時僅流失了6.2萬個，
少於前者的一半。
曾俊華表示，面對外貿疲弱，政府需
要支持內部消費，按每一年的經濟及財
政情況，推出一次性的反周期紓困措施，
增加數以百萬計家庭手上的現金，加強
市民的消費信心，紓緩通脹壓力，穩定
就業市場，達到預期的短期經濟效益。

「派糖」屬短期策略有弊端
他強調，一系列一次性的反周期紓困

措施，發揮了支援就業及穩定經濟的作
用，且當局並無因而減少投放在利民政
策及基建項目的資源。然而，連續多年
的一次性紓困措施亦有其弊，希望市民
明白該些措施是反經濟周期的財政政策、
外圍經濟不穩下的防禦措施，「當外圍
經濟漸漸穩定下來後，我們必須逐步取
消這些措施。從現時的情況看來，這一
天應該很快出現」。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）新一份財政預算案發表在即，
財政司司長曾俊華昨在其個人網誌發表題為《前事不忘》的文
章，指一次性的反周期紓困措施雖然發揮了支援就業及穩定經
濟的作用，卻不合比例地集中在一次性紓困措施，較少關心其
他恆常和長遠的政策。他認為，當外圍經濟漸漸穩定下來後，
必須逐步取消一次性紓困措施。那一天相信很快會出現。他又
提到，特區政府過去曾經歷長達5年的財赤，故現時穩健的財
政實在得來不易，且數年的大額赤字只會令結構性財赤影響更
深遠，必須盡力避免。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振
英在最新一份施政報告中提出，會研究在大
嶼山東部水域大面積填海，建設「東大嶼都
會」，並成立「大嶼山發展諮詢委員會」，
就發展大嶼山提供意見。前行政會議成員、
大嶼山發展諮詢委員會委員林奮強昨日指
出，發展大嶼山是「一個醜小鴨變白天鵝的
美麗故事」，認為只要把握好港珠澳大橋等
基建落成的機遇，發展大嶼山可以解決社會
就業和住屋問題，東涌亦將不再是香港經濟
發展的「腳趾尾」，而是變成「整個珠三角
7,000多萬人的心臟點」。

期待醜小鴨蛻變白天鵝
政府上月中公布「大嶼山發展諮詢委員

會」名單，委員會職責是發揮大嶼山作為連
繫香港、澳門及珠三角西部主要交通基建交
匯點優勢所帶來的社會及經濟發展機遇，滿
足香港長遠發展需要，以及促進大嶼山可持
續發展和保育相關政策、措施和個別建議提
供意見。林奮強昨出席一電視台節目時指
出，大嶼山將會是香港未來發展「硬件供應
的主體」，更形容大嶼山是「一個醜小鴨變
白天鵝的美麗故事」。他解釋指，未來港珠
澳大橋加上屯門至赤鱲角連接道路竣工，

「將來東涌不再是香港經濟發展的腳趾尾，
而是將會成為整個珠三角7,000多萬人的心
臟點」。他指，發展大嶼山可增加香港的發
展潛質，同時可舒緩香港不少社會及就業問
題，以至解決香港住屋問題。
林奮強強調，香港未來人口進一步老化，

對發展經濟有一定影響。大嶼山作為「橋頭
堡」，對香港經濟發展甚為重要。他續說，
要補充人口老化後的經濟增長力，需要外來
的消費。發展大嶼山將可帶動外來消費，令
香港出現新的經濟增長點。林奮強又相信，
發展大嶼山將可解決過往發展新市鎮的錯
誤，讓居民可在區內就業，避免到市區工
作，既可減少交通工具來往所增加的碳排
放，更可令市民有更多時間和家庭相處。

發展與保育應有所取捨
被問到社會有意見擔心發展大嶼山涉及的

環保問題，林奮強回應指，要保育大嶼山，
不一定要留住土地。發展新市鎮可以訂立最
高環保標準，例如原區中央廚餘處理、減少
廢氣排放，相信可落實香港人的環保意識。
他又希望能兼顧發展的需要：「若做到這樣
（發展大嶼山），能令三四十萬人會有更好
的家園、有更好的發展空間。最重要是發展

後，這三四十萬人以後上班及下班做到『零
碳排放』，對環境保護亦可能幫助很多。」
林奮強又在節目後補充說，發展與保育之
間的取捨「未必如想像中痛苦」，新建的城
市新市鎮亦可十分環保，同樣為環境做了好
事，不能單看一塊草地及土地的影響。被問

到會否憂慮有阻力，林奮強形容香港是民主
地方，會有不同見解，處理心理壓力應看客
觀數據，若整體利益是多些人有就業及住
屋，應該要有取捨。至於發展大嶼山，屆時
是否需要動用郊野公園用地，林奮強表示，
現階段仍在諮詢，要視乎研究結果。
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香港文匯報訊（記
者 文森）身兼可持續
發展委員會主席的行
政會議成員陳智思昨
日出席一個活動後，
被問到大嶼山發展郊
野公園的可行性，他
表示，主要的郊野公
園用地不可用，但郊
野公園有很多種，可
以研究非主要郊野公
園的發展。
陳智思說，香港土

地不足，很多地方都需
要不同方式的土地發
展，例如填海、興建高
樓等都會有人反對，而
大嶼山亦有發展潛力，
但需要平衡各方面的因
素。
他又指，過去新市

鎮發展都有問題，例
如天水圍當區居民工
作機會不大，要花時
間和交通費到市區工
作，希望政府將來發
展新市鎮時會汲取經
驗。

■林奮強認為發展大嶼山能解決居
住與就業問題，而且能兼顧保育。

■■施政報告將發展大嶼山提上議事日程施政報告將發展大嶼山提上議事日程。。 資料圖片資料圖片

林奮強倡預算案應使則使
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）財政司司長
曾俊華昨日發表網誌指，連續多年「派糖」
會令社會不合比例地將對預算案的關注，集
中在一次性紓困措施，忽略其他恆常和長遠
的政策。立法會多個黨派均歡迎曾俊華提出
減少「派糖」的警示，認為如能把「派糖」
的錢累積投資或投放到其他缺乏資源的政策
範疇上，會更具效益。

田北辰：財爺說法有別以往
新民黨立法會議員田北辰表示，曾俊華理財

向來較保守，今次提出來的說法，和以往仍樂意
「派糖」的說法有差異。他說，如果將以往派出
的錢加在一起作為投資，回報已十分可觀，他支
持減少「派糖」，並稱「派糖好似吸毒咁樣，派
開就年年都要派」。
民建聯立法會黨團召集人葉國謙則稱，延展

性措施確實有其好處，但是若一次性措施有迫
切性，仍然可以推出，緩減市民的生活壓力。
民主黨主席劉慧卿亦認為，本港在教育和醫

療等多個範疇，仍然缺乏資源改善服務，政府將
資源轉投到更有需要的政策項目，方向正確。
公民黨立法會議員湯家驊則要求曾俊華解

釋，如果減少「派糖」，是否便會增加經常
性開支，在其他方面改善政策。他提到，曾
俊華強調不用很多年便會花掉了所有公帑，
但如果不增加經常性開支，又連「派糖」這
些短期措施也不做，好像政府「無所作
為」，市民便難以接受。

工黨促派光盈餘
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）約30名工黨成員，昨

日由金鐘海富中心遊行至政府總部示威，要求政府在即
將發表的財政預算案中，把今年所錄得的財政盈餘，全
部回饋市民。工黨建議，政府應再次推出公屋免租及寛
免差餉措施，同時一併落實電費補貼、為N無人士提供
生活津貼等，藉以協助市民應付通脹構成的生活壓力，
和不斷增加的經常性開支，又要求財政司按照「能者多
付」原則，開徵大額股息稅，增加收入來源。

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）新年度財政預算案將於月底
公布，社會各界關注政府財政能
否應付施政報告的「大手筆」扶
貧開支及未來人口老化問題。前
行政會議成員林奮強昨日談及財
政預算案時表示，現時香港的良
好經濟發展不是周期性，而是結
構性，應該「造大個餅」，讓青
年多點發展機會。對於有商界人
士認為財政司司長曾俊華是守財
奴，他表示欣賞曾俊華「先天下
之憂而憂」，但香港經濟本體是

好的，未來可能遇到的經濟挑
戰，不是不花錢的藉口，香港現
時應「迎好而上」，多做發展。

籲珍惜好時機多發展
林奮強表示，施政報告當中，

扶貧的開支數額約100億元，卻
可幫到很多有需要人士，相信不
是問題。他又以一間公司管理層
做比喻，強調應做到「應使則
使」，認為「做盈餘不難」，恍
如一間公司可以不做市場推廣、
維修等等，「慳了不少」而達至

盈餘，不過就是「有個爛攤子，
但有盈餘」。
他進一步解釋指，即使經濟表

現最差的2008年，外圍地區經濟
沒有盈餘，特區政府仍有盈餘。
他表示，「財爺」曾俊華是好的
公務員，做到「先天下之憂而
憂」，但認為香港經濟本體是好
的，未來可能遇到的經濟挑戰，
不是不花錢的藉口，因此香港應
「迎好而上」，政府應做好商
業、社會的硬件，「幫香港做大
盤生意」，從而增加香港收入。

■曾俊華春節留在家中重溫回歸後的各年預算案。 資料圖片

■特首和
財爺早前
就施政報
告和預算
案諮詢立
法 會 議
員。
資料圖片

2月9日(第14/016期)攪珠結果

下次攪珠日期：2月11日

頭獎： 無人中
二獎：$920,550 （2注中）
三獎：$104,450 （47注中）
多寶：$8,000,000
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廣東東莞色情業泛
濫問題再次被央視
曝光，揭發當地多
間酒店進行名為

「選秀」實為賣淫的活
動，更指「莞式服務」
已形成完整產業鏈。

詳刊A10

中
國

英
諜
施
美
人
計

迫
記
者
搞
抹
黑

斯諾登密件披露，
英國政府通訊總部
會利用美女特工約
會目標人物，再進

行敲詐，又會充當網絡
打手或暗中操控媒體及
記者，發動輿論戰抹黑
目標對象。
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可持續發展委員會
上月完成垃圾徵費
的公眾諮詢，主席
陳智思表示，委員

會正整合有關意見。他
透露，許多意見都認
為，3人家庭的收費不
應超過每月30元。
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索契冬奧會比賽首
日，中國「小小
鳥」寧琴如願進入
自由式滑雪雪上技

巧決賽，最終名列第十
八，創造了中國隊的歷
史。張可欣則在花樣滑
冰團體賽女單短節目中
名列第七。
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上周五美國公布的
非農業就業數據遜
於預期，市場憧憬
美國有可能放緩

「退市」步伐，美股連
續第二日反彈，港股在
美國掛牌的預託證券幾
乎全線上升。
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